



NOTA DE PRENSA

El Colegio de Arquitectos de Málaga pone en valor el patrimonio de la provincia en una nueva edición de la Semana de la Arquitectura

- **Del 3 al 9 de octubre se realizarán más de una veintena de rutas y visitas guiadas gratuitas a edificios y espacios singulares malagueños**
- **El Hotel Gran Meliá Don Pepe y la Escuela de Arquitectura recibirán una placa de la Fundación Docomomo tras haber sido designados como edificios paradigmáticos de la arquitectura moderna**

Málaga, 26 de septiembre de 2022.- El Colegio de Arquitectos de Málaga celebrará del 3 al 9 de octubre una nueva edición de la Semana de la Arquitectura, un evento que aglutinará más de una veintena de actividades gratuitas con el objetivo de acercar la arquitectura a la sociedad, poner en valor el patrimonio arquitectónico de la provincia malagueña y fomentar la participación ciudadana. Así lo ha anunciado el decano de la institución colegial, Francisco Sarabia, durante la presentación del evento que ha tenido lugar este lunes en el Museo del Patrimonio Municipal de Málaga (MUPAM) con la presencia del concejal del Área de Ordenación del Territorio, Raúl López.

El cartel anunciador de este 2022 ha sido realizado por Pablo Aguilar Gil, doctor arquitecto por la UPM y profesor de artes plásticas y diseño en la especialidad de diseño de interiores, que ha resultado ganador del concurso de propuestas que el Colegio de Arquitectos de Málaga convocó el pasado mes de julio. Esta imagen expresa una síntesis de la arquitectura de Málaga mediante una composición de distintos edificios reconocibles y dispuestos en capas con una coherencia que refuerza una potente base marítima.

El decano del Colegio de Arquitectos, Francisco Sarabia, ha indicado que la Semana de la Arquitectura se ha consolidado como “un evento de especial relevancia en Málaga, que da a conocer la vertiente más cultural de la institución colegial, mostrando la arquitectura a la ciudadanía a través de múltiples actividades gratuitas en las que colaboran, de manera altruista, numerosos colegiados”.

La celebración de la Semana de la Arquitectura coincide cada año con el Día Mundial de la Arquitectura, una fecha en la que se llevan a cabo eventos conmemorativos a nivel internacional. Este año, el lema escogido por el Consejo Superior de Colegios de Arquitectos de España es ‘Diseño para la salud’, en consonancia con la designación del año 2022 como ‘Año del Diseño para la Salud’ establecido por la Asamblea General de la Unión Internacional de Arquitectos (UIA por sus siglas en inglés). Este compromiso insta a todas las secciones miembros de la UIA a alentar a los arquitectos y a sus clientes a utilizar el diseño basado en la evidencia para promover la salud en edificios y ciudades.

En este sentido, Sarabia ha señalado que, tras la pandemia, es el momento de prestar atención a la importancia que el diseño arquitectónico y la planificación urbana tiene en la salud de las personas. “Debemos conseguir una sociedad más sostenible desde una óptica social, económica y medioambiental”, ha apuntado.

Visitas guiadas

Como en años anteriores, para la Semana de la Arquitectura se han organizado diferentes rutas y visitas guiadas que permitirán a los ciudadanos, previa inscripción, acceder a edificios y espacios singulares malagueños. La primera de ellas, el lunes 3 de octubre, será al Palacio de Ferias y Congresos de Málaga (FYCMA), un proyecto del arquitecto Ángel Asenjo, que será quien acompañe a los asistentes a esta visita.

Situado junto a una de las principales arterias de comunicación urbana, este edificio se ha convertido en una parte inseparable del paisaje de la ciudad.

El mismo día, de la mano del arquitecto Ignacio Dorao, se podrá descubrir la rehabilitación del 'Camarín de Las Monjas', una joya del barroco con tres siglos de historia. Los arquitectos Miguel Ángel Díaz Romero, Marina Díaz Gallego y Álvaro González Gallego mostrarán el edificio sanitario GénesisCare, ubicado en Cerrado de Calderón.

Para el martes 4 de octubre, está previsto visitar la oficina en un almacén de fontanería de la sede SERFONT, del arquitecto Miguel Ángel Gilabert Campos, que obtuvo una mención en la última edición de los Premios Málaga de Arquitectura. Asimismo, el arquitecto Eduardo Rojas mostrará la rehabilitación y reforma del edificio de la Plaza de la Merced 4, un proyecto en el que se ha trabajado con un nivel de detalles exhaustivo.

Arquitectura y gastronomía se unen en el proyecto que el arquitecto Antonio Díaz Casado de Amezúa, ha llevado a cabo en el restaurante Perro Viejo. Se trata de un edificio reformado de tres plantas que podrá visitarse el miércoles 5 en el centro histórico de la capital. El mismo día, la arquitecta Natalia Muñoz Aguilar explicará el proyecto Ludoteca y Jardín Vertical de la Plaza del Pericón, que fue seleccionado en la XI Bienal de Arquitectura Española.

El Museo de Málaga es una de las visitas más esperadas de cada edición y este año tendrá lugar el jueves 6 junto al el arquitecto responsable de la rehabilitación de la antigua Aduana, Ángel Pérez Mora. Ese día también se podrá acudir a la Nueva Facultad de Psicología, una actividad que también repite en esta Semana de la Arquitectura tras la buena acogida de 2021, con las indicaciones de los arquitectos Eduardo Pérez Gómez y Miguel Ángel Sánchez García. Un caso semejante ocurre con la sede provincial de la Cruz Roja, a la que se podrá acceder junto a los arquitectos María Martín Sánchez y Francisco Padilla Durán. Estos dos últimos proyectos han recibido este año un Premio Málaga de Arquitectura. Además, hay programada una visita guiada al Antiguo Mesón de la Victoria de Málaga, actual Museo Unicaja de Artes y Costumbres Populares, con el arquitecto Rafael Pozo García-Baquero.

Itinerarios

Este mismo día se podrán conocer las nuevas intervenciones en el Campus de Teatinos, como la ampliación y reforma de la Biblioteca y Conserjería de la Facultad de Ciencias de la Educación y Psicología, a través de un itinerario guiado por los arquitectos María José Márquez Ballesteros y Manuel Rafael García López. En esta zona universitaria, los arquitectos Alberto García Marín y Juan Manuel Sánchez la Chica mostrarán el proyecto 'Smart Tree', finalista de la XV Bienal española de Arquitectura y Urbanismo y concebido como un árbol biotecnológico con la misión es rehabilitar los espacios exteriores de la Universidad.

El jueves también se hará un recorrido por una serie de actuaciones con perspectiva de género, realizadas fundamentalmente en la zona del Centro y la calle Lagunillas, que estará dirigido por los arquitectos Juan Antonio Marín Malavé, María Soler Schneider y Juan Manuel González Domínguez. Antes del inicio del itinerario, expondrán las ideas principales del proyecto y ofrecerán unas nociones de Urbanismo a los asistentes en el salón de actos del Museo Casa Natal Picasso. También Cultopía vuelve a participar en este evento con la ruta guiada 'Las villas y hotelitos del Limonar', que culmina en la sede del Colegio de Arquitectos de Málaga y contará con las explicaciones del historiador Jorge Jiménez Reyes.

El viernes 7 se desarrollará otra de las visitas más solicitadas cada año, la subida a las cubiertas de la Catedral. El recorrido estará encabezado por el arquitecto Juan Manuel Sánchez La Chica, que desde 2017 dirige el proyecto para culminar las obras del templo renacentista. Asimismo, se podrá conocer la rehabilitación del Convento de San Andrés con los arquitectos Jose Ramón Cruz del Campo, Gloria Cruz Bautista y Demófilo Peláez Postigo y, que obtuvieron con este proyecto una mención especial de los Premios Andalucía de Arquitectura 2022.

Para este día también se ha organizado una visita a las obras de las estaciones Guadalmedina y Atarazanas del Metro de Málaga con los arquitectos e ingenieros responsables. La jornada continuará con la asistencia a la empresa tecnológica PLYTIX, elegida como la mejor empresa para trabajar en el ranking 'Best Workplaces to Work in Málaga 2021', cuyo proyecto de interiorismo firman la arquitecta Cristina Ureña y el diseñador Damián López.

El recorrido por la ladera de la Alcazaba para conocer la rehabilitación paisajística y de accesos llevada a cabo por los arquitectos Iñaki Pérez de la Fuente y Cristina García Baeza, así como la visita al Centro Cultural Provincial María Victoria Atencia con el arquitecto Luis Machuca Santa Cruz, encargado de la última renovación del edificio, completan las citas de un intenso viernes de actividades, que culminará con el concierto gratuito que ofrecerá el Coro del Colegio de Arquitectos de Málaga en el Castillo de Gibralfaro.

Debates

Además de las visitas a edificios de interés arquitectónico y las rutas guiadas, durante la Semana de la Arquitectura se desarrollarán otras actividades como Rumbos, un espacio de debate, organizado por la revista colegial Travesías, para conocer las biografías de arquitectas y arquitectos que han emprendido proyectos profesionales que, aun alejándose del desempeño del arquitecto tradicional, se construyen desde las competencias de nuestra disciplina. En esta segunda edición, que tendrá lugar el martes 4 de octubre en la sede del COA Málaga, participan Rosa Moreno, arquitecta y escenógrafa, y Daniel Natoli, arquitecto y fundador de Peripheria Films.

Como en años anteriores, el colectivo UrbanSketcher celebrará un taller de dibujo al aire libre. Será el sábado a partir de las 11.00 horas, para aportar una visión diferente de la nueva sede provincial de Cruz Roja en Málaga. El mismo día, los más pequeños podrán participar en la Semana de la Arquitectura gracias a las actividades infantiles programadas en la Librería Recolectores Urbanos.

Arquitectura en la provincia

Marbella, Antequera, Benalmádena, Torrox y Frigiliana serán los municipios de la provincia que este año participarán en la Semana de la Arquitectura. El lunes 3 de octubre se podrá visitar en Marbella la nueva Biblioteca Central Fernando Alcalá Marín, un edificio de arquitectura vanguardista ubicado en pleno corazón del casco urbano. El recorrido estará guiado por los arquitectos Fernando y Gustavo Gómez Huete. En esta misma jornada, en Antequera se podrá acudir a Residencial Antequera 51, un proyecto de viviendas adaptadas para mayores con servicios comunitarios residenciales, de cuyo proyecto se encargó el arquitecto Marcos Sánchez Sánchez.

El martes 4, en Benalmádena, se podrá conocer el Centro Yusuf Hamied, el Centro de Formación Investigación y Estudios sobre Cuidados Paliativos vinculado a la Fundación Cudeca, junto a la arquitecta responsable del proyecto, Graciela Waen Herrendorf. El arquitecto Juan Navarro Díaz, por su parte, mostrará en Torrox la remodelación de la estación de autobuses y taxis en la zona costera de Conejito, donde se ha instalado una cubierta con iluminación. En Frigiliana, el arquitecto José Mesa Delgado mostrará el miércoles 5 el Palacio de los Condes de Frigiliana, también conocido como El Ingenio, una obra civil del siglo XVI.

Docomomo

Durante la Semana de la Arquitectura, el Hotel Gran Meliá Don Pepe de Marbella –firmado por los arquitectos Francisco del Castillo Carballo y Jesús de la Cal Quílez entre 1968 y 1972–, y la actual Escuela de Arquitectura de Málaga –edificio que realizaron los arquitectos Eleuterio Población Knappe y José Luis Calvente del Castillo entre 1961 y 1963–, recibirán sendas placas de la Fundación Docomomo Ibérico que acreditan su valor patrimonial tras haber sido designados por el Colegio de Arquitectos de Málaga como edificios paradigmáticos de la arquitectura moderna.

Concurso en Instagram

Por cuarto año consecutivo, el Colegio de Arquitectos de Málaga organiza el concurso 'Fotografía de Arquitectura en Instagram', donde se invita a los participantes a mostrar sus mejores imágenes de Málaga y

provincia en la red social. El tema de este año 'Diseño para la salud', acompaña al tema del CSCAE y para concursar es necesario etiquetar a @coamalaga y utilizar el hashtag #COAmalaga2022

Las inscripciones a las actividades se podrán realizar en la web del Colegio de Arquitectos de Málaga a partir de mañana martes 27 de septiembre: www.coamalaga.es